
深圳达实智能股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2024-05 

投资者关系活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□电话会议 

□其他  

活动参与方 

达实智能创始人、董事长、总经理-刘磅 

达实智能联合创始人、副总裁、董事会秘书-吕枫 

达实智能财务总监-黄天朗 

达实智能独立董事-陈以增 

保荐代表人-王兴生 

线下投资者：中信建投证券、长城证券、国信证券、招商证券、平安

证券、深投控资本、恒泽投资、旭源投资、创金合信等机构及部分中

小投资者。 

线上投资者：全网公开 

时间 2024 年 8 月 29 日 16：00-17：30 

地点 公司会议室 

形式 网络视频直播+线上互动+现场交流 

交流内容及具体问答

记录 

一、公司董事长刘磅先生向投资者介绍公司 2024 年半年度概况及

未来经营展望。 

 

二、公司管理层与投资者进行交流互动的主要问题如下： 

 

Q1：独董视角下，公司战略规划的核心是什么？ 

A：公司正在从传统的业务驱动模式转向战略驱动，以更好地应

对市场竞争和宏观经济的挑战。核心战略包括加强企业的护城河，即

持续的竞争优势。护城河的建设需要通过不断的商业模式迭代来实

现，确保企业能够在经济波动中保持稳健增长。 

就达实智能而言，正在通过基于 AIoT 物联网平台为核心的整体

解决方案创新来实现战略调整，我们可以看到公司已经加大研发投

入，提升在智能化和节能领域的市场占有率，确保长期的可持续发

展。这样的战略转型不仅是为了适应当前的市场环境，更是为了在未

来的竞争中占据主动地位。 

 

Q2：关于既有建筑的智慧化升级订单情况如何？ 

A：公司在既有建筑的智慧化升级方面已有多个代表性项目。例

如，公司为深圳市民中心提供了合同能源管理服务，这一项目已经持

续了十年，并在 2022 年成功完成。2024 年，公司为广发证券总部

大楼实施了节能改造和智慧化升级项目。这些项目展示了公司在智

慧化升级领域的技术能力和市场竞争力。虽然目前在财务数据上尚



未单独区分新建建筑和既有建筑业务，但随着业务的持续增长，公司

将进一步细化财务报告，帮助投资者更好地了解业务结构和发展方

向。 

 

Q3：与海康、华为平台等相比，公司 AIoT 物联网平台有哪些

技术优势？ 

A：基于达实团队的市场洞察，海康与华为的平台都是非常优秀

的物联网平台产品，但大家侧重点不一样。海康的平台更侧重于安防

和消防的功能，海康自己对平台的定义就叫 “安消一体化平台”，

虽然也融合了综合管理与服务功能，但初始设计还是侧重于安防功

能。华为的平台更侧重于更大范围的集成管理，在交付环节需依赖接

入设备厂商和应用服务商等多个合作伙伴的合作。 

达实智能的 AIoT 物联网平台的设计从一开始就以智慧园区整

体解决方案为目标，不仅涵盖安防和消防，还包括节能和空间场景控

制等多个领域。与华为和海康等企业相比，公司在 AIoT 物联网平台

上更注重运营服务端的深度集成，以及支持企业品牌市场营销的前

端需求。此外，公司物联网平台具有高度的定制化和灵活性，能够更

好地满足客户的具体需求。这种优势使得公司在市场竞争中能够提

供更加完善和高效的服务，从而在客户中建立了良好的口碑和竞争

力。 

 

Q4：公司与哪些大企业有合作？如何拓展新的市场空间？ 

A：公司与华为、海康、腾讯等多家大企业保持长期合作，合作

方式涵盖技术互补、产品整合和生态服务等多个方面。例如，早在

2018 年公司就与腾讯合作开发了深圳地铁的扫码乘车支付系统。此

外，公司还通过与宝信软件、国电南瑞等企业的合作，将公司的产品

进一步拓展到钢铁和电力行业。公司将继续在细分市场中寻找新的

增长点，并通过与大企业的合作提升自身的市场地位和品牌影响力。

同时，公司将继续积极拓展中小微企业市场，适应新市场的需求。 

 

   Q5：公司在恒大项目上的减值风险如何？  

   Ａ：在 2021 年底，公司涉及恒大的资产有 7.5 亿元。公司已对

恒大资产进行了谨慎的财务处理，计提比例达到 90%以上，目前剩

余恒大资产的账面价值约 5000 万。目前恒大项目中的一些资产已

被第三方接管，并继续正常按合同付款，公司将继续关注这些项目的

进展，尽最大努力降低减值风险。 

尽管如此，公司仍在积极通过法律途径追讨相关欠款，并已在全

国范围内发起了上千项诉讼，通过法律手段尽最大可能减少公司损

失。 

  

Q6：公司负债率为 62.77%，是否对企业的经营和财务状况产

生不利影响？  

    A：2024 年 6 月 30 日，公司负债总额为 59.77 亿元，主要由

供应链中的应付账款和长期借款构成。首先，供应链中的应付票据及

应付账款合计 21.96 亿元，这部分是无息负债。其次，长期借款为

27.51 亿元，其中 17.57 亿元为 SPV公司医院建设项目长期借款。

这17.57亿元长期借款所需要支付的资金利息可由政府支付给SPV

公司的医院资产使用费覆盖。公司的有息负债率为 35%，因此，当

前的负债结构并未对公司的资产质量构成重大影响。 



 

Q7：未来公司计划如何提升市值？ 

A：提升市值的关键在于持续提升公司的经营业绩，在确保公司

业绩稳步增长的基础上，公司证券部也积极主动地向投资者传递公

司的真实价值，具体而言，主要是通过让更多投资者走进公司总部—

—达实智能大厦。 

首先，达实智能大厦是公司的核心资产，当前的资产质量非常优

质，但潜在价值仍未被市场充分认识。目前，大厦在财务报表中是按

成本法核算，净值约为 8 亿元。然而，如果按照深圳南山区科技园

周边办公楼的市场价格——平均 4 万元/平方米，乘以达实大厦 10

万平方米的建筑面积，公允价值可达 40 亿元。这意味着公司资产的

真实价值被大大低估，且在未来有较大的升值空间。 

其次，我们相信通过实地考察公司，投资者能够切身感受到智能

物联网在公司业务中的实际应用和所创造的用户价值。达实智能大

厦作为智能物联网技术的示范基地，展示了我们在智能化解决方案

方面的领先优势。这种技术创新和应用不仅支撑了公司当前的业绩，

也为未来的业务扩展奠定了坚实基础。 

我们还希望通过实地考察，让投资者看到公司员工的精神面貌，

感受达实智能充满活力和创新精神的企业文化，增强对公司未来发

展的信心。 

通过走进达实智能大厦，我们相信能够向投资者充分展示公司

的实际价值，增强市场对公司未来发展的信心。欢迎各位投资者拨打

投资者热线（0755）26525166 预约实地调研。 

 

关于本次活动是否涉

及应披露重大信息的

说明 

不涉及 

活动过程中所使用的

演示文稿、提供的文

档等附件（如有，可作

为附件） 

 

 

 


